
党的光辉普照民办养老院 
——  四年多来亲身经历与理念探索 
生命科学学院退休教职工党支部吴人坚 

我在这七年里两次摔跤而骨折,进行手术治疗,修养期间,使我有

机会在二个民办养老院生活了四年多,以及通过十九大的自学,作此

专题探索。 

 对党的基层组织和党员如何发挥作用的认识 

1、 在十五大以前,我参加中国共产党已60多年,退休后参加支部组

织生活少了,我自问还是一个合格的党员在发挥作用。 

2、 十九大以后,通过自学新党章,我认识到非公有制经济组织中党

的基层组织,应该贯彻党的方针政策,引导和监督企业遵守国家

的法律法规,领导群众组织,团结凝聚职工群众,维护各方面的

合法权益,促进健康发展.由于我所在二个养老院,都未建立党

组织,所以我只能发挥个人的作用。 

 展望市东敬老院的持续发展 

  入住市东院已四年了,(期间曾有半年多入住阳光养老院),与院

内职工,老人在感情上有不少交流,对办好养老院有以下认识和建

议: 

1、 继续提高市东敬老院的发展优势 

2、 绿化和环境卫生 

3、 建立了一套高效的后勤管理系统 

4、 将老人的文体活动放在重要位置 ,关键是院的专管文体老师与

热心懂业务,有一定水平的入住老人志愿者相结合。 

5、 服理工作和伙食管理效果比较好 

 市东养老事业的评价标准和存在问题 

1、 评价标准应该以十九大文件提出“在现阶段，我国社会的主要

矛盾是人民日益增长的美好生活需要和不平衡，不充分的发展

之间的矛盾。”为评价标准。 



2、 当前市东敬老院的工作中的主要矛盾,我认为是住院老人心目

中的物质和精神生活方面的需要和院方能提供的服务不充分之

间的矛盾,表现在三个方面: 

3、  (1)、院领导与老人之间的关系。老人在入院以后,对物质和精

神生活方面产生的一些问题,希望通过一定方式与领导交流来

能得到很好解决。 

  (2)、老人和医护人员、其职工之间的矛盾; 

  (3)、居住在同一房间老人之间的相互关爱 

 市东养老事业如何持续发展的建议 

    市东敬老院作为民办企业，应重视发挥职工和老人爱护企业

的积极性。院领导应充分发揚民重，倾听大家的意见和建议，下决心

办好民主管理会和"市东大家庭大家谈″活动。 

1、 完善民主管理会。先应在领导层中统一思，是否要办，如何办

好，开会时应由主要领导主持，吸收部门主管参与的老人职工

代表以民主协商加上选举产生。会议每月一次定期举行，讨论

重大问题，做出决定，并公示结果。 

2、 开展"市东大家庭大家谈"活动。养老院的文化活动，除唱歌、

读唐诗，打牌外，还应让老人、职工的喜恕哀乐等思维活动，

有一个平台可以经常交流。提倡领导、职工、老人、家属像一

家人在这里得到充分交流，可以每星期活动一次，现在市东已

经能做到"老人大家唱"，希望更能做到"大家谈″。 

3、 各部门主管在听取意见基础上，订好各部门工作计划，付之实

施，并将规划开展展示，让老人和职工共同督促和执行。  

4、 关于民办养老院建立党组织问题，我认为关健是市、区民政局

和养老院领导以及职工老人中的党员思想认识问题。建党的目

标是让养老院的全体人员更进一步感受党的雨露滋润。 

 

 



附件:欢庆"十九大"召开 

匆匆岁月，我们这些新中国培养的老共产党员 

远离了熟悉的家园，单位和党组织 

来到环境优美的敬老院 

 

这里有热情关爱的院领导 

有萍水相逢的老兄弟、老姐妹 

有亲人般的护工、医务人员 

 

但是，沒有党组织 

没有党的具体领导 

怎样发挥党员的先锋模范作用 

好像指南针失灵 

 

经过漫长的岁月 

党中央传来十九大召开的喜讯 

阐明中国特色社会主义走向新时代 

党绘制的现代化强国蓝图 

举足轻重，震撼全球 

 

院领导关心支持我们学习与生活 

准备建立党组织 

我们虽已年迈 

仍滿怀希望与憧憬 

 

决心努力学习、宣传好"十九大"精神 

以天下为巳任！协助领导，将敬老院办成"老人乐园″ 

共享幸福晚年。 


